

Stadtrat von Zug
Zuhanden Stadtpräsident Dolfi Müller
Stadthaus am Kolinplatz
Postfach 1258
6301 Zug

Zug, 10. Februar 2013

**Bemerkungen des Quartiervereins zur Schliessung der Poststelle Zug 2
Baarerstrasse 94, 6302 Zug**

Eröffnung einer neuen zentralen Poststelle im „Laubenhof“

Sehr geehrte Damen und Herrn,

Durch ein Missverständnis ist der nachstehende Brief leider nicht wie geplant Ende August abgeschickt worden. Da er an Aktualität nichts eingebüsst hat, erlauben wir uns, ihn Ihnen doch noch zu schicken.

Wie wir von der Stadt und aus den Medien entnehmen konnten, will die Schweizerische Post mit ihrer Hauptpoststelle 2015 in den Laubenhof ziehen. Nahe dem Bahnhof erhofft sich die Post, näher bei der Kundschaft zu sein. Zudem soll die Poststelle Zug 1 modernisiert werden. Mit dem Umzug in den Laubenhof soll die für das Quartier Guthirt wichtige Poststelle an der Baarerstrasse geschlossen werden.

Die Bevölkerung der Stadt Zug wächst und der Stand der Post reflektiert die Situation der 90er-Jahre. Dies sei der Anlass gewesen, dass die Post und die Stadt Zug nach Lösungen suchten. Die geplante Lösung ist die Eröffnung einer neuen zentralen Poststelle im Erdgeschoss des «Laubenhofs». Bis 2015 werden die heutigen Poststellen Zug 1, Zug 2 Baarerstrasse und Zug 4 Bahnhof ohne Veränderungen weitergeführt.

Die Poststelle im „Laubenhof“ soll mit neuem Auftritt eine Weiterentwicklung einer klassischen Poststelle werden und dabei einen zeitgemässen und modernen Auftritt mit offenen Schaltern haben und alle wichtigen Postgeschäfte abdecken.

Die Schliessung der Poststelle Zug 2 wirft viele Fragen auf, die wir im Folgenden ausführen:

- Die Lage der Poststelle „Laubenhof“ ist zwar näher zum Bahnhof, aber für die Bevölkerung des Quartiers Guthirt und auch für das Klein- und Mittelgewerbe fällt eine Poststelle weg, welche von der Lage her zu Fuss, mit dem Velo oder mit dem Auto sehr komfortabel erreichbar gewesen ist und dementsprechend auch stark frequentiert wird.
- Im Quartier Guthirt wird viel gebaut, d.h. das Quartier wächst bevölkerungsmässig. Ein Quartier lebt aber nicht nur, indem Wohnungen gebaut werden, sondern es müssen auch eine gewisse Infrastruktur und Orte der „Begegnungen“ vorhanden sein.
- Mit Eröffnung der Poststelle im „Laubenhof“ werden die einzelnen Poststellen immer mehr Richtung Zentrum „fokussiert“: nebst der neuen Poststelle Laubenhof befinden sich mit den verbleibenden Poststellen 1 (Hauptpost) und 4 (Bahnhof) alle drei Poststellen im Umkreis von rund 5 – 10 Gehminuten! Ist das kundenfreundlich?
- Die Lage der neuen Poststelle „Laubenhof“ ist für die Postkunden, die mit dem Auto unterwegs sind oder grössere Postsendungen anliefern, ein verkehrsmässiger Rückschritt. Zudem muss aufgrund der Parkplatzsituation im und um das Metalli-Zentrum mit Mehrverkehr bei der Parkplatzsuche gerechnet werden.
- Auch für Geschäftskunden ist die Lage der Poststelle 2 an der Baarerstrasse 94 infolge von Massensendungen aufgrund der posteigenen Parkplätze hinter der Poststelle wesentlich komfortabler und effizienter als die Lage mitten im Zentrum.
- Wie wird die Post den Abtransport der Postsendungen organisieren? Wie gross ist der Mehrverkehr durch posteigene Lastfahrzeuge? Wie gross ist die dadurch entstehende Lärmemission?
- Die neue Poststelle Laubenhof ist nicht kompatibel mit der neuen Verkehrsführung, welche der Stadttunnel bringen wird. Sie befindet sich im Gebiet von Zentrum Plus. Mindestens eine Poststelle sollte aber aus den oben angeführten verkehrsmässigen Gründen im Nord/Osten der Stadt, deutlich ausserhalb des Gebietes Zentrum Plus liegen. Diese Anforderung erfüllt die heutige Poststelle 2 in idealer Weise.
- Wie würde der Verkehrsfluss gelöst, wenn der Stadttunnel in Betrieb sein wird? Der Quartierverein wünscht bekanntlich eine Rückführung der Industriestrasse in den Quartierstrassen Status!
- Sind Frequenzanalysen für die Poststelle „Laubenhof“ erstellt worden? Wie sehen die Resultate aus?



Quartierverein Guthirt

Wir sind der Auffassung, dass die Qualität der Infrastruktur des Quartiers Guthirt durch den Wegzug/Schliessung der Poststelle 2 abnimmt.

Wir schlagen vor, die Poststelle 2 an der Baarerstrasse 94 nicht zu schliessen, um den Bewohnern und dem Gewerbe des Quartiers Guthirt weiterhin zu ermöglichen, zentral ihre Postgeschäfte erledigen zu können.

Wir danken Ihnen für eine wohlwollende Prüfung unserer Argumente und sichern Ihnen eine aktive Mitarbeit bei der Lösungssuche zu.

Freundliche Grüsse

Franz Strub



Präsident QV Guthirt

Martin Stuber



Leiter Kommission Siedlung und Verkehr